

SAINT-JULIEN-EN-GENEVOIS

La Salévienne en conférence

Ce samedi à 20 h 30, la Salévienne (*) organise une conférence donnée par Isabelle Rouly, à la salle de l'école maternelle de Viry. Elle portera sur les églises reconstruites au XIX^e siècle sous les régimes sardes dans l'arrondissement de Saint-Julien. Créée en 1984, la Salévienne se définit comme une société d'histoire locale. Cette association sous la loi de 1901 s'est donné pour but de rechercher l'histoire du "Bas Genevois", de la faire connaître à ses habitants mais aussi de sauvegarder le patrimoine local. Claude Mégevand, son président, raconte l'histoire de la création de cette association : "Au départ, nous étions quatre, c'est parti de la généalogie, puis ensuite, on a écrit un livre sur Viry. Au fur et à mesure, on a élargi notre

cercle avec des visites, des conférences puis la parution des Echos saléviens. Actuellement, on compte 160 adhérents dans le Genevois et on a aussi une section à Paris".

La Salévienne couvre principalement la région comprise entre le Salève et le Vuache, les Usses et Genève. Elle compte de nombreux domaines d'actions : l'histoire, la généalogie, la culture locale (patois, ethnologie, toponymie...) et la sauvegarde du patrimoine (musée, cartophilie).

La Haute-Savoie sous Vichy

En plus des visites et conférences, l'association a constitué une bibliographie recensant environ 2 000 ouvrages ou articles concernant l'histoire locale de la région du

Salève. Par ailleurs, elle possède des diaporamas ainsi qu'une bibliothèque de 300 volumes et quelques archives. "Cette année, nous allons continuer les publications. Un livre sur l'histoire des églises de Viry est prévu pour fin 2000. Nous allons également publier une thèse sur la Haute-Savoie sous Vichy, rédigée par Paul Abrahams, journaliste anglais au Financial Times. Un ouvrage sur Louis Armand, académicien originaire de Cruseilles et un des plus grands Savoyards, est aussi attendu pour cette année. Et bien sûr, je n'oublie pas le projet de la Maison du Salève", précise M. Mégevand. Comme tous les ans, apparaissent les Echos saléviens. Ces ouvrages retracent des périodes historiques de la région du Salève. Le n° 9, celui de

l'an 2000, est déjà disponible, au sommaire figurent trois dossiers : "J'ai vécu au pied du Salève occupé", par Christiane Burdeyron-Corbel ; "Quelques images littéraires du Salève" par Georgette Chevalier et "Django Reinhardt en Haute-Savoie", par Jean-Claude Rey. Le précédent ouvrage, celui de 1999, était intitulé "Le fort Sainte-Catherine, une forteresse savoyarde qui fit trembler Genève" et a été rédigé par Henri Chevalier. En décembre dernier, ce livre a été l'objet d'une séance de dédicaces avec l'auteur à la Maison de la presse de Viry.

Anthony GRANGER ■

(*) Pour tous renseignements sur la Salévienne, appeler le 04 50 35 68 36.